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El exintendente y 
exministro ahonda en 
las tareas pendientes 
en materia de 
traspaso de 
competencias y 
anticipa la Cumbre 
de las Regiones. 

  

1próximo lunesá de agosto 
Es desarrollará en el Teatro 

Biobío la Cumbre de las Re 
giones, un espacio en que los go 
bernadores de todoel país presen: 
tarán al Gobiemo y los candida- 
tos presidencialessus principales 
urgencias y prioridades con mi 
tas al trabajo en materia de des- 
centralización. 

El evento es organizado por la 
Asociación de Gobernadores Re: 
gionales (Agorechi)con el apoyo 
de la Corporación para la Regio 
nalización del Biobío(Corbiobío), 
instanciaque ha trabajado conca: 
si un centenar de académicos y 
autoridades propuestas vincula 
dastanto ala autonomía financie: 
ra, reformas políticas y experien 
cias significativas en materia de 
descentralización. 
Para el presidente de Corbiobío, 

Martín Zilic, la instancia repre 
sentará un espacio para abordar 
“un proceso de descentralización, 
porque hasta ahora estamos bas 
tante en pañales”. 

En entrevista con Diario EL 
SUR, elexministro y exintenden 
te ahonda en ese primer análisis 
porvariosminutos, argumentan 
do que “esta es una conversación 
que veníamos teniendo desde los 
90'con Claudio Lapostol -funda- 
dor de Corbiobío— que dice rela 
cióncon queel traspaso del poder 
nunca hasido gratis.Si no peleas 
y no ponestodos tus esfuerzos no 
se logra, porque quien llega al ni 
vel central se instala y le gusta 
manejarel poder. 

“Basta ver lo que pasó con el 
gobierno del Presidente Boric, 
que venía a cambiarlo todo y fue 
poco lo que pudo lograr. Propu 
so eliminara los delegados presi 
denciales y no lo hizo”, ejempli 
fica, para luego apuntar que “el 
podercentral lo termina concen: 
trando todo. Unolo puedeveren 
los proyectos, por ejemplo: en 
Santiago para llegar a Chicureo 
cruzas tres cerros y acá nos he: 
mos demorado catorce años en 
terminar de construir el puente 
(Bicentenario). Ahora bien, no 
hay que echarle la culpa de todo 
aSantiago”. 

—¿Qué grado de responsabili- 
dadtienenlasregiones-y esta Re- 
gión- en el lento avance del pro- 
ceso de descentralización? 

Cuando no somos capaces de 
gastar bien los recursos y no so. 
mos eficientes, la culpa es de no 
sotros. Piense que cuando fui in 
tendente tenía de presupuesto 
$14mil millones,elúltimo gober: 
nador tenía de presupuesto más 
de$120 mil millones y por ejem 
plo, nosotros construimos un 
puente en once meses. 

Es una llamado de atención es. 
to para que tengamos una mayor 
capacidad de juntamos. Nose tra 
ta de que cada una de las institu 
ciones regionales dispare por su 
cuenta, tenga su propia lucha por 
la descentralización: debemos re 
unirnos todos -Corbiobío, lrade, 
CPC, Cidere- y hacer pesar nues 
tro poder, con los parlamentarios 
y todas las autoridades. 

—¿Lehaacomodado ala Región 
quecadainstitución, gremio oau- 
toridad defienda sólo sus intere- 
sesy no veleporelblencomino, 
los les temas que 
Biol o la sensacic de 

se ha perdido un peso espect- 
Lo olaa deal 
un escenario centrali- 
zado, y 

Martín Zilic, presidente de Corbiobío y avances en materia de descentralización: 

“No se trata de que cada institución 
regional tenga su propia lucha, sino 
de que hagamos pesar nuestro poder” 

traspaso del 
poder nunca ha sido gratis. Sino 

peleas y no pones todos tus 
esfuerzos no se logra, 
porque quien llega al nivel 

central se instala y le gusta 

manejar el poder”. 

tener recursos, más 

conocimiento y recursos 
humanos, pero sobre todo tener 

más control. Porque puedes 

entregar todos los recursos que 

quieras y se pueden perder, eso 

fue lo que pasó en estos 4 años”. 

que la única excepción vendría 
siendo el Plan de Fortalecimien- 
to Industrial. 

-En este proceso nos hizo muy 
mal la separación de Nuble. 

—¿Se perdió tiempo y fuerza? 
-Obvio, porque mientras más 

atomizas la periferia, el centro 
tiene más poder. Biobío perdiósu 
fuerza de contrapeso, algo tre: 
mendamente importante en este 
tipo de procesos de descentrali 
zación. Los países europeos avan- 
zaron con regiones fuertes que 
hicieron valer su fuerza para de 
cir “aquí tenemos capacidades, y 
no solamente necesitamos más 
TeCUISOS”. 

UN CAMBIO CULTURAL 
—¿Falta que haya un cambio 

cultural para quese puedaimpul- 
sar con más fuerza el proceso de 
descentralización? 

Hablar de distintas for 
mas de gobierno y es. 
tructuras de gobierno. 
escomplejo. Conver 
sécon el gobemador 
de Neuquén y me de 
cíaque nosotros esta: 
mos mucho más 
avanzados que Ar 
gentina, que acá hay 
mucho más poder, y 
ese no puede ser un 
buen ejemplo. 

Acá lo primero es 
tener la voluntad de 
hacer las cosas bien: 
cuando asumió Ser 
gio Giacaman, tuvi: 
mosvariasconver 
saciones donde 
planteó la idea 
deladescentra- 
lización con el 
trabajo de una 
macrozona 
desde Maule 
hastaLosRíos. 
Eso ha unido a 
los gobernado: 
res en una fuerza 
importante, con 

  Se visitó Los Ángeles, Quilaco, Yumbel y Cabrero. 

una decisión política de hacerlas 
cosas sin grandes cambios, pero 
uniendosus capacidades para ha- 
cerlas cosas. 

Enese punto, Zilic pone el foco 
en que“se necesita tener recursos, 
másconocimiento y recursos hu 
manos, perosobre todo tenermás 
control. Porque puedes entregar 
todos los recursos que quieras y 
se pueden perder, eso fue lo que 
pasó en los cuatro años pasados. 
Biobío tuvo más plata que la que 
tuvo Singapur para darsusaltoal 
futuro”. 

—¿Por qué ocurrió eso? 
Todavía tenemos esa cultura 

delrepartir,y nose puede repartir 
lo que nose tiene, lo que nose ga: 
na, lo quenoes permanente. El ni 
vel central entrega los recursos y 
comenzamos arepartir, como no 
había contraparte, los gobernado 
res le podían repartir dinero a 
quien quisiera y toda autoridad 
debe tener un contrapeso. 

¿Cómo se hace ese contrape- 
a entrevistas a los 

idatos de la primaria 
dencial de la centroizquierda que 
desarrolló este medio, algunosas- 
pirantes propusieron que la Con- 
traloría tenga un rol mucho más 
preponderante dentro de los 
gores, 

-Mientras más trans- 

parencia haya, mucho 
mejor. Hoy día, la tec: 
nología nos permite 
que un contralor re- 
gional tenga en línea 
todo, control de los 
municipios,los gobier 
nos regionales, porque 
ha habido mucha co- 
rrupción y la encontra 
moscinco años después. 
Hoy, en línea podríamos 
saber el estado de cada 
proyecto, en que se gasta 
la plata ya quién se leen- 
trega. La Contralo- 
ría debiera 

  

hacer ese trabajo. 

“Todo lo que no es transparen: 
te termina mal, aquí el problema 
más grave que tiene la democra- 
cia es la falta de confianza de los 
ciudadanos en sus instituciones. 
La última encuesta de CreaSurde 
la Universidad de Concepción da 
cuenta de eso, que no hay con 
fianza en las instituciones, en las 
autoridades, y debemos hacerque 
la gente vuelva a confiar. Eso se 
logracuandoal otro sele vecomo 
alguien honesto”, complementa, 
para luego preguntarse “¿qué he: 
mos hecho como mundo políti 
co para cambiarlo”. 

—¿Qué tan relevante será que 
los candidatos presidenciales 
puedan acoger los puntos centra- 
les para los gobernadores y com- 
prometerse aimpulsarel proceso 
de descentralización? 

Queremos juntar a los candi 
datos invitarlos ala Región y que 
expongan qué quieren para una 
discusión abierta con el mundo 
político, académico y la sociedad 
civil. Eseejerciciolo haremosenel 
marco de la cumbre, y como Cor: 
biobío vamos a hacer el proceso 
de entrega 

  

   

    

    
   

    

     
    

   

  

   

  

   

  

   

      

   
   

  

   

        

   
   
   
   

      

   

          

   

    

   

          

     

deloqueseha abordadoenlastres 
mesas. 

En la tarde queremos trabajar 
enuna declaración conjunta y en- 
tregar los temas centrales al Go- 
bierno, como también que los 
propios candidatos tomen esto 
como un insumo. 

Enel cierre de la conversación, 
y peseal talante preocupante que 
muestra en su rostro durante po- 
co más de cuarenta minutos, hay 
'unhecho que permite sacarle una 
sonrisa a Martín Zilic. 

“El Barómetro de CreaSur de la 
Universidad de Concepción mos- 
tróque la gente dela Región tiene 
esperanza en que vamos dando 
pasos adelante. La gente joven 
aún más todavía, son más opti 
mistas y están convencidos de 
que tendremos un futuro positi 
vo. Como Región debemos apos- 
taraeso, considerando quela gen: 
tesíse cambiaría de comuna, pe 
rose quedaría en Biobío. La gente 
nose quiereirde acá, y ese hecho 
es tremendamente positivo”, 
apunta, para destacar que “hemos 
hecho cosas impresionantes co 
mo Región, hemos avanzado un 
montón todos estos años. Mire 
mos alrededor y vamos a ver que 
tan mal no estamos”. 

Consejo Regional aprueba 
proyectos para cuatro comunas 

En los últimos días el Consejo 
Regional inició algunos recorri- 
dosen terreno, a través de la visi- 
ta a cuatro comunas del Biobío. 

La labor de los consejeros co- 
menzó en Quilaco, hasta donde 
se trasladaron para constituir la 
comisión de Deportes. Allí anali 
zaron y aprobaron a solicitud de 
recursos para el proyecto “Cons- 
trucción cierre perimetral recinto 
deportivo y de esparcimiento La 
Isla”, iniciativa que supera una in- 
versión de $187 millones. 

“Gracias al Gobierno Regional 
esta comuna ha crecido y se 

aprueba un cierre perimetral de 
un centro deportivo que debe- 
mos cuidar, porque estamos enel 
campo donde hay animales, por 
lo quese debe cerrar para que no 
se coman los árboles, se destruya 
la cancha, el estadio. También se 
cuentacon una carpa financiada 
con recursos del Gore, lo que se 
debe cuidar teniendo el recinto 
cerrado”, señaló el alcalde Pablo 
Urrutia. ' 

Para la comuna de Los Ángeles 
se aprobaron recursos para la eta 
pa de diseño del proyecto “Mejo- 
tamiento PAR Vial Bombero Rio- 

seco, Janequeo-Galvarino”. por 
más de $471 millones, con lo que 
se busca generar infraestructura 
adecuada para el uso eficiente de 
la red vial del centro de Los Ánge- 
les, permitiendo el acceso conti- 
nuoyseguroa centros deservicios 
y abastecimiento, y fomentando 
ademáslos modos decaminata, bi- 
cicleta y transporte público. 

El diseño contempla un par 
vialentre Villagrán y Avenida Los 
Ángeles, con calzadas unidirec 
cionales de uso mixto y una ciclo 
vía detres metros en el eje Galva 
rino. Incluye especialidades co- 

Presidencial: 
“Es dificil 
saber qué 
va a pasar” 

Usted es un hombre po- 
lar LA no pao no pre- 

cn ve carrera 
presidencial 3 
riaenla Región 

-Se ve complicado, por- 
que si uno mira el debate 
político que se está dando 
en los distintos sectores 
políticos es muy duro. Enel 
oficialismo muchos perso- 
najes del PS y el PPD que 
están indignados conla ga: 
nadora (Jeannette Jara), 
porque se dieron con todo. 

En la oposición está su- 
cediendo lo mismo, todos 
divididos, todospor su lado. 
El que gane o pierda va a 
ser por culpa del otro, por- 
que si la derecha hubiera 
tenido un solo candidato 
fuerte, tendría el gobiemo 
en el bolsillo, y si laizquier- 
da hubiese tenido un candi- 
dato fuerte, también. 

Ahí, Martín Zilic dice que 
los dos procesos constitu- 
yentes dieron cuenta de 
que “Chile ya no está res- 
pondiendo ideológicamen- 
te, la ciudadanía se mueve 
por otras razones”. 
Además, el presidente 

de Corbiobío manifestó 
que "no se leyó la voz dela 
gente, sino la de las en- 
cuestas y así pasamos los 
dos procesos constituyen- 
tes. Mirando ese escenario, 
sólo Dios sabe qué ocurri- 
rá en noviembre; depen- 
diendo de quién pase a se- 
gunda vuelta se moverá la 
balanza. Pocas veces he- 
mos tenido esta situación 
donde no sabemos qué va 
a pasar” 

—¿Y que ocurrirá en la 
elección parlamentaria? 

-No sabemos, y basta 
hacer el análisis regional. 
Nadie imaginó que Sergio 
'Giacaman -que es mi ami- 
go-ibaa ia e 
gen que alcanzó, porque el 
candidato de al frente nun- 
aha perdido, es unanimal 
político y se llevó la derro- 
ta más grande de Chile en 
la segunda vuelta. 

Eso no ocurre porque es- 
ta Región sea de derecha, 
nunca lo ha sido. La gente 
no está votando ideológi- 
camente y no sé por qué el 
mundo político no lee eso. 
Si tú miras las encuestas, 
todas dicen que los parti- 
dos políticos, los parlamen- 
tarios y las autoridades po- 
líticas son entidades desa- 
creditadas. Así lo vimos en 
el Barómetro de CreaSur. 

hi ao nl reemplaza! 
"QQ 'Lamperti. 

471 
millones de pesos 

considera la etapa de 
diseño del proyecto "PAR 
Vial” de la comuna de Los 

Ángeles 

moseñalización,semaforización, 
paisajismo, saneamiento, ilumi 
nación, expropiaciones, entre 
otros. 

Eltrabajoen terreno del Conse- 
jo Regional continuó en Yumbel 
y Cabrero, donde se abordaron 
otras iniciativas asociadas a un 
bus municipal y camiones aljibe, 
respectivamente.
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